

El Eco de Cartagena

Diario Ecoano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El terrible Mora, o la casa de los escándalos

Después del homenaje cariñoso de la Plaza de Toros, espontánea expresión de las simpatías populares, sentía Mora la nostalgia del abucheo, y ayer vió cumplidos sus anhelos, espléndidamente.

El pateo que le tributó el público en la sesión municipal fué de los que arrancan lágrimas a un corazón de asfalto.

Verdad es que el interino se superó a sí mismo, y estuvo grandioso de indiscrección, ineptitud y torpeza. Un verdadero fenómeno de feria digno de la exportación.

La minoría socialista se permitió tirar un poco de la manta en el reparto de socorros perpetrado últimamente, negándose a otorgar un voto de gracias a los autores del reparto, y el interino se sintió heróico y hortalicero, vociferando desde la presidencia y haciendo gimnasia sueca con la campanilla, para asustar a Zafra, que le dedicaba, con voz meliflua frases variadas.

Luego, y ya en plena neurastenia, llamó a los guardias para arrojar del escaño al concejal socialista, y aquí estalló el entusiasmo público, manifestándose en el más sonoro pateo que vieron los interinos.

Mora se emocionó visiblemente y mandó desalojar el salón que abandonaron, también, los socialistas.

Si el suceso se hubiera desarrollado en el mercado de aves del Ensanche, en algún merendero de extramuros o en un tablado de Cine merecería recogerse en un sainete bufo, pero ocurrido en el salón de sesiones del Municipio debe producir indignación y asco, decidiendo al vecindario a volver energicamente por la dignidad y los prestigios de Cartagena, torpemente atropellados por adventizos que luego de arrastrar por los suelos la investidura pública expulsan de su propia casa al pueblo.

Y en esta funesta etapa municipal, que podemos llamar de testarudo representativo, es lo más triste para la prensa cartagenera que ni puede tomar en serio a ciertas gentes ni comentar en broma ciertos actos.

Permanecer en la presidencia del ayuntamiento y hasta en los escanos concejiles después de lo de ayer, es una verdadera provocación al escabazo popular.

Y el día, el tiempo.

RECUERDO

A la infortunada señorita María de la Guardia Soler en su día.

Esta tierra mezquina y miserable, cuna de envidias, cárcel de falacias, imperio del dolor, reino del odio, semillero de luchas insensatas, no era, Mari, el lugar donde tu vida pudiera, como espéndida alborada, alumbrar horizontes infinitos con la luz infinita de tu alma. Tu espíritu gigante fué más alto, fueron más puras tus sublimes ansias y volaste en ágiles carreras hasta la eterna celestial morada... Quisiera hacer los versos de mi lira lluvia de rosas de eternal fragancia, y con la fé de un corazón cristiano, hasta ese cielo, donde estás, mandaré telas.

Jesús Carrillo

De Sociedad

Los que viajan

Ha llegado de Barcelona doña Blanca Matz Moneda de Ochoa,

—De su viaje de novios, ha regresado a ésta, el teniente de navío don Angel Riso Bayona y su distinguida esposa doña Aurora Coala.

—De Madrid, ha llegado el auditor General de la Armada, don José Tapia.

—Precedente de Murcia, se halla en esta el abogado don Pedro Basó.

—Terminado el verano han regresado de Torrevieja, don Manuel Pico Casclero y su distinguida familia.

Notas varias

A nuestro querido amigo el Capitán de corbeta, don Juan Muñoz Delgado y Garrido, se le ha concedido la Medalla Militar de Martes con el pasador de Melilla en recompensa a los servicios prestados en dicho territorio.

—Por el Gobernador Civil de la provincia, ha sido nombrado el Secretario del Ayuntamiento don José Carraño, fiscal para instruir expediente de propuestas de ingreso en la Orden Civil de Beneficencia, a favor del actual Director de la prisión de San Miguel de los Reyes de Valencia y querido amigo nuestro, Iltmo. Sr. D. Ricardo Mar Grande, por su heróico comportamiento en la inundación de Septiembre, siendo Director del penal de esta plaza.

—El Auditor General de la Armada don José María Romero Butigieg, ha presentado la dimisión de su cargo de Presidente de la Cruz Roja por trasladar su residencia a Cádiz donde ha sido destinado.

Enfermo

Continúa en gravísimo estado, el Diputado a Cortes, don Angel Moreno.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

Papeles viejos

No los desprecies. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

"MI AMADA"

I

La amada mía duerme aún sobre mi hombro.

Dulce sueño es el suyo... La claridad del nuevo día la envuelve y se recrea almbando el caudal de su pelo.

Sonrí. ¿Qué soñarás...? Tal vez ves en su encañón muchas flores y pléyades de astros.

O sentirá sobre la flor de sus labios besos de niños y la caricia de mi mano sobre su cabeza.

Se cree áprehendida entre alas de olivos que la transportan a lo infinito y la sumergen en un mar perfumado.

Su rá con mi canelinas y con las aureas de su Muti auspicio.

¿Quién sabe que soñarás!

Suño de arcángel ha de ser el año cuando tanto sonrías...

II

Hoy es la fiesta de mi amada.

A despertar miróme y siguió sonriéndome.

Sonóme con míg; me lo ha dicho.

Ha rozado sus labios por mi frente y bajó ellos se ha abierto un pensamiento como una caste flor.

La he acariciado estrovemente. Sus trenzas he besado y era su aroma libano y violeta.

La he regalado con bondas todas las mis tesoros del alma.

Y la suya ha brinado de contento.

Ha llorado sí embargo. Sus lágrimas tenían el sabor del agua generosa. Yo las hebi p r ser del negro lago de sus ojos.

De sus ojos que sólo saben mirarme y darme contentamiento.

III

Le han obsequiado con lindas flores, exquisitas frutas y bordados primorosos.

Y ella ha puesto rosas en el retrato de su padre muerto.

Y ha perfumado mis ropas con jazmines y manzanas.

Para la Muti también ha guardado en un sobre unas hojas de clavel del manto del Señor.

Se ha ruborizado almirando unas ropitas de seda rosada.

Las ha besado y derramado sobre ellas lágrimas y pétalos azules.

IV

Mi amada veía y borda. Su castillo es azul como sus ideales.

En sus dedos palidos crece el encaje como la espuma al golpe del mar.

La vida le brinda realidades y ella las espera temblando.....

Tiembla como esas flores que en el secreto de la noche pacificamente se despiñan para ofrendar el perfume de su existencia.

Yo la he contemplado meditando en aquel sagrado silencio que tan grandes cosas me dice.....

Y he llorado de alborozo y mi amada ha enjugado mi llanto con la palma de su mano alba

Después me ha tomado la cabeza y el oído me ha dicho un secreto.

Y hemos sonreído los dos son ineffable dicho.

He besado sus manos cubriéndolas de flores.

Y he puesto mi mirada sobre el castillo azul como nuestros ideales.

A. Refaeso de la Puente
Cartagena.

PRONTO SE ACABARA TODO ESO

Ni habrá en el mundo iglesias, ni conventos, ni curas, ni frailes, ni monjas, pronto se acabará todo eso... — Así, con esas mismas palabras y otras frases más, crudas todavía, se expresaba, días atrás un pobre obrero, tratando de persuadir a un compañero suyo de la misma fábrica, a que, en manera alguna, dejara marchar al convento, a una hermana suya que quiere ser monja. *No la dejes ir, porque pronto se acabará todo eso...* repete en son de triunfo el infeliz obrero que, oye, como otros muchos, que la Religión ha pasado de moda, que para nada sirven ya las iglesias, y que los conventos deben cerrarse, porque son un estorbo para la actual sociedad.

¡Desventurados de los obreros y de los débiles y de los infortunados, si llegara a desaparecer del mundo la Religión, y se cerraran las iglesias y los conventos, ¿qué asistiría a los enfermos en los hospitales, a los desvalidos ancianos en sus estios, y a los tiernos niños abandonados o huérfanos por sus propios padres, y a los huérfanos y a los dementes... etc., etc.? ¿Se encuentran alivio, socorro y desinterés constante en los hospitales, en el sagrado recinto de los conventos, tan oprimidos y perseguidos por la impiedad, y tan irreflexivamente aborrecidos, por muchos de los pobres obreros de nuestros días y aun de nuestra misma ciudad, en la que vemos florecer tan múltiples obras de caridad cristiana, a favor de los pobres y deshechados del mundo...

Pero, tranquilícense los pusilánimes, porque seguramente, *todo eso* no lleva trazas de desaparecer. Muy al contrario; jamás se ha visto tan florido a los Institutos Religiosos que serán siempre energías contra las cobardías y los desenfrenos del mundo, — jamás se los ha visto tan floridos y prósperos como en nuestros agitados días, en los que la caridad de Jesús leño, al parecer, iba a extinguirse en las almas. Recordad, al oír esto, los Noviciados de la Ordenes y Congregaciones Religiosas, los encontrareis plétóricos de vida, que permiten a los dichos Institutos desembolverse admirablemente y ramificarse por entre ambos emisferos, llevando por doquiera, a los pueblos cultos y salvajes, oleadas de vida sobre natural, — de caridad de Jesucristo, — que van derritiendo en las naciones todas, el tempano glacial, que los odios y egoísmos habían acumulado.

Hoy vuelven a ser llamadas las Comunidades Religiosas, a los pueblos y ciudades de donde, en mal hora, se lo expulsará un día.

Hoy, más que nunca, se rodea de prestigios a los Institutos religiosos, porque ellos principalmente, son los llamados a curar con el bálsamo suave de la caridad de Jesucristo, las enfermedades ilegales de la sociedad moderna.

Mientras borronaba las precedentes curatillas, ha llegado a mis manos el siguiente oportuno telegrama fechado en Meilla: *El comandante general Señor Silvestre ha pe tido al Ministro que el personal enfermero que sirve en los*

hospitales de esta plaza sean sustituido por Hermanas de la Caridad.

Sin comentarios.

Además: Dice «El Debate» de Madrid en un n.º de estos días: «El obispo de Luxemburgo anunció oficialmente que la ex Soberana, la gran duquesa María Adelaida, fué a tomar los hábitos en la Orden de Santa Teresa, en el convento de Módena, en Italia.

Es la hija primogénita del gran duque William de Luxemburgo y de la gran duquesa María Ana de Bravonte. Fué proclamada gran duquesa a la muerte de su padre, y no tomó posesión del trono hasta su mayoría de edad, en 1902.

El día 9 de Julio de 1919 abdicó en favor de su hermana.

La gran duquesa es muy bella y se ha distinguido siempre por su bondad.

Hasta aquí el periódico católico, tan bien informado como es «El Debate». — Ahora mis benévolo lectores podrán hacer los comentarios que se les antojen.

— Ejemplos de abnegación parecidos al que acaba de crecer al mundo egoísta la gran ex duquesa de Luxemburgo, los estamos admirando con mucha frecuencia en las escuelas católicas y en salir de nuestra patria podemos enterarnos, de que son muchas las familias de la más egregia nobleza española, que han ofrecido a Dios a guiso de sus más queridos miembros para la r uñada vida del claustro.

Luego eso no lleva trazas de acabarse tan pronto como algunos creen.

Un dato final para terminar por hoy estas ya sobrado extensas curatillas.

Me eseta que en un solo Noviciado de una Orden religiosa de vida muy austera han ingresado después de la guerra europea, nada menos que *sesenta jefes y oficiales de Ejército*. (que se yo si al llegar aquí algunos de mis paolentes lectores hebra dejado con trónicos sonrisas, el periódico sobre la mesa, diciendo para sus adentros: «será un buen modus vivendi para los fracasados jefes y oficiales del destrozado ejército alemán...» Pues no acertaste amigo le diría al que así hubiese pensado porque los *sesenta jefes y oficiales* de referencia, lo fueron del victorioso ejército francés. Vencerón al enemigo de su patria, y ahora, volviéndose a sí mismos y al mundo entero, se han retirado a la soledad del claustro para atender al trascendental y único negocio que merece la pena de que por el nos preocupemos: *la salvación de su propia alma.*

Por lo visto eso.... no lleva trazas de acabarse tan pronto.

10 IX, 1920.

Ramón M. Feltip.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz. — Tratamiento de las enfermedades venéreo sífilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º de plaza